

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bagian bab ini berisikan simpulan dari hasil penelitian dan saran dari peneliti untuk penelitian selanjutnya.

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat diperoleh, simpulan akan dijelaskan menjadi 2 (dua) bagian, yaitu Simpulan Umum dan Simpulan Khusus.

5.1.1 Simpulan Umum

Simpulan umum dari penelitian ini yaitu terdapat Hubungan Program Selasa Bahas Buku Dengan Aktivitas Berbagi Pengetahuan Pada Pengikut *Instagram @hayumacaofficial*. Hal ini dapat diketahui berdasarkan pengolahan data yang telah dilakukan dari Literasi Digital pada Program Selasa Bahas Buku dan Aktivitas Berbagi Pengetahuan dengan memperoleh hasil signifikan dan koefisien yang Sedang. Hasil uji hipotesis menggambarkan bahwa *viewers* yang mengikuti program Selasa Bahas Buku serta memenuhi kemampuan dalam kompetensi literasi digital, sehingga dapat melakukan aktifitas berbagi pengetahuan, maka hipotesis dapat diterima.

Berdasarkan kepada hasil penelitian dari uji korelasional menyatakan bahwa adanya Hubungan yang **sedang** dan **positif** antara Program Selasa Bahas Buku dengan Aktivitas Berbagi Pengetahuan. Sejalan dengan pernyataan tersebut, dapat disimpulkan bahwa semakin tinggi kemampuan literasi digital *viewers* pada Program Selasa Bahas Buku maka semakin baik pula aktivitas berbagi pengetahuan *viewers*.

Sub variabel Literasi Digital mengenai rasa percaya diri dalam menghasilkan konten; mempertimbangkan dampak pesan dan media yang digunakan; serta dapat bekerja secara individu atau berkolaborasi dalam berbagi pengetahuan dan memecahkan masalah telah sesuai dan saling berkaitan dengan sub variabel berbagi pengetahuan yaitu Donasi Pengetahuan (*Knowledge*

Lien Halimah, 2023

HUBUNGAN PROGRAM SELASA BAHAS BUKU DENGAN AKTIVITAS BERBAGI PENGETAHUAN
PADA PENGIKUT INSTAGRAM @HAYUMACAOFFICIAL

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

Donating) dan Pengumpulan Pengetahuan (*Knowledge Collecting*), keduanya melakukan aktivitas untuk membagikan atau mengkomunikasikan pengetahuannya. Hal tersebut menunjukkan bahwa *viewers* yang biasanya melakukan aktivitas berbagi pengetahuan dapat dikatakan pula memiliki kemampuan dalam literasi digital.

5.1.2 Simpulan Khusus

- 1) Merujuk kepada hasil penelitian yang didapatkan bahwa kemampuan literasi digital *viewers* pada Program Selasa Bahas Buku dalam hal akses (*access*), analisis (*analyze*), komunikasi (*communicate*), merefleksikan (*reflect*), dan bertindak (*act*) termasuk dalam kategori baik.
- 2) Merujuk pada hasil penelitian didapatkan bahwa aktivitas berbagi pengetahuan *viewers* dalam hal donasi pengetahuan (*knowledge donating*) dan pengumpulan pengetahuan (*knowledge collecting*) mengenai aktivitas membagikan atau mengkomunikasikan pengetahuannya setelah mengikuti Program Selasa Bahas Buku termasuk dalam kategori baik.

5.2 Implikasi dan Rekomendasi

5.2.1 Implikasi

Implikasi dari penelitian ini dapat mengetahui serta menganalisis bagaimana kemampuan literasi digital *viewers* pada saat mengikuti Program Selasa Bahas Buku. Sehingga *viewers* dapat memahami sejauhmana kemampuan literasi digital berdasarkan 5 (lima) kompetensi dasar yang dijelaskan oleh Hobbs (2011) serta berpengaruh pada bagaimana *viewers* dapat melakukan aktivitas berbagi pengetahuan. Aspek agar hubungan antara literasi digital dengan aktivitas berbagi pengetahuan ini dapat meningkat yaitu dengan meningkatkan rasa percaya diri *viewers* dalam menghasilkan konten serta mempertimbangkan dampak pesan dan media yang digunakan, sehingga dapat memunculkan motivasi intrinsik dalam berkolaborasi dalam berbagi pengetahuan dan memecahkan masalah. Implikasi lainnya yang dapat diperoleh berdasarkan hasil penelitian ini juga dapat meningkatkan pengikut *Instagram* @hayumacaofficial dibuktikan dengan

bertambahnya jumlah pengikut dari bulan Juli 2022 sebanyak 3.144 akun, sampai Januari 2023 sebanyak 3.255 akun.

5.2.2 Rekomendasi

Adapun rekomendasi dari peneliti berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, diharapkan dapat bermanfaat bagi pihak-pihak yang berkepentingan, yaitu sebagai berikut:

1) Bagi Hayu Maca Foundation

Penelitian ini dapat dijadikan sebagai acuan dalam mengembangkan dan meningkatkan fasilitas layanan salah satunya terhadap Program Selasa Bahas Buku dalam rangka meningkatkan kemampuan literasi digital, sehingga *viewers* ataupun pemustaka dapat mengetahui kemampuan dalam literasi digital dengan saling berbagi pengetahuan (*knowledge sharing*) antar individu.

2) Bagi Pengguna/*Viewers*

Diharapkan dengan adanya fasilitas ini dapat dimanfaatkan sebagai fasilitas untuk dapat memenuhi kebutuhan informasi pengguna/*viewers* tidak hanya sebagai penerima atau pengumpul informasi, namun dapat memberi atau membagikan informasi terhadap kompetensi literasi digital dan aktivitas berbagi pengetahuan.

3) Bagi peneliti selanjutnya

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti selanjutnya diharapkan untuk dapat lebih dalam mengenai konsep literasi digital serta mengembangkan bahwa berbagi pengetahuan (*knowledge sharing*) bagian dari konsep *knowledge management* dapat ditinjau dari sudut pandang yang berbeda, yaitu mengenai bidang yang lebih spesifik dan terarah, serta dapat mengembangkan teknologi untuk dapat lebih meningkatkan kualitas berbagi pengetahuan (*knowledge sharing*) terhadap pengguna bagi setiap individu dalam suatu komunitas tertentu.